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１ 実施日：５月２３日（日）１３：３０～１６：３０ 
２ 担 当：二宮毅行 
３ 参加者：２４名 
４ 講 師：梅山晃佑 氏（Ａ´ワーク創造館 職業訓練事業部 部長）  
５ 目 的：コミュニティ・ビジネスを実践者に学ぶ。市民活動にビジネス的手法を

取り入れることにより、高齢者のみならず、より幅広い年齢層の活動人

口を広げる。 
６ 内 容：「チイキ・カダイ×ビジネス」～あなたのやりたいこと～見つけ方、進

め方として、コミュニティ・ビジネスとは何か、どのように課題を見つ

けるか、進めていくかを、タイプ別に準備から実践と事業計画書の作成

に向けての学習をした。 
７ アンケート内容（１１件の回答を記載） 
 ・勉強になりました。 
・基礎的なことを整理して分かりやすく伝えて下さったことで、私の思考も整理が

できました！よし、やってみようと思えたので参加してよかったです！本当にあ

りがとうございました！ 
・梅山先生のセミナーがとてもわかりやすかったし、進むべき道が見えてきました。

ありがとうございました。 
・会社員として日頃と全く異なる文脈の話題に対して、コメントされた方の熱い想

いなどを感じ取れたことが印象的でした。貴重な機会をありがとうございます。 
・梅山さんのお話はとてもわかりやすい。昨年のよりさらに深い内容で、６年間く

すぶっていた考えをワークシートにまとめることができた。また、資料にあった

「２準備をはじめよう」のページにある、「自分を知る」部分の補足事項に救われ

た。少しずつ、できることをやっていきたい。 
・とても分かりやすく、妄想しやすかったです。 

今のところやりたいことは決まってないが、皆さんの話をきき、まずは地域に向

ける目を広げて、何かやってみたい気持ちになりました。 
・「ビジネスは無理」と思っている私ですが、リードあしやさんで言ってもらった

ことで、自分にも関係があること、役立つことなのではとハードルを低くしても



らえました。やりたいことを実際にしていく勇気をもらえた気がします。ありが

とうございました。 
・具体的な内容で有益でした。 
・丁寧でわかりやすいプレゼンで勉強になった。飽きさせない構成でオンラインで

もセミナーに従事できた。具体的な例示や取っ掛かりのアドバイスもわかりやす

くためになった。Facebook のイベントで近所だったので何となくの参加であっ

たが、今後ワクワクしそうな妄想に取り組めそうで、参加してよかったと思った。 
・具体的な中身を持っての参加ではなかったですが、スタートラインに立って考え

てみたいと思いました。 
・これからの活動の指針やアイデアを引き出すのに参考になりました。 

 ・とても有益な内容でした。特に助成金とクラウドファンディングについては、役

立てられそうです。 
８ 振り返り  

・緊急事態宣言が発出されたことで、５月９日開催を予定していたものを２３日に

延期し、Zoom によるオンライン参加のみでの開催としたことで、自宅等に Zoom
環境が整っていないなどの理由で３名の辞退者があった。また、当日の都合によ

る欠席者が３名あった。 
・講師もリモートで別会場から講義をして頂いたが、トラブルもなくスムースな進

行ができた。講師、受講者とも Zoom に慣れてきたのではないかと感じた。また、

講師から受講者を指名し発言を促したところ、プランが発表され、それに共感す

る者が出てくるといった双方向のやり取りがなされるなど一体感のあるオンラ

インセミナーになった。 
・今回のＣＢゼミナールは、１０月に開催する市民活動フェスタ「あなたの“やり

たいこと”コミュニティ・ビジネスプレゼンテーション大会」でのプレゼンテー

ターとして出場意欲を喚起させる目的もあったので、参加者の中から１名の応募

者、２名の応募検討者があったことは良い成果となった。フェスタ本番に向けて

しっかりとフォローしたい。 
・梅山先生の講義内容がとても分かりやすかったこともあり、これまで、リードあ

しやに来所されたコミュニティ・ビジネス関連の相談者、及び前年度のＣＢゼミ

ナールの参加者で、今回、参加できなかった方向けを中心に、再度、講座を開催

し、フェスタのプレゼン大会の応募に繋げられるよう検討したい。 
以上 

  

 


